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! ! ! !本报讯（通讯员 王宗双 记者
朱全弟）近日，建设镇运南村农户
樊人伟家的二楼阳台上，工人师
傅正冒着烈日为他安装太阳能热
水器。樊人伟告诉记者，家里使用
多年的太阳能热水器到了更换
期，碰巧遇上政府补贴的“阳光工
程”。这台 !" 管的“四季沐歌”牌
太阳能热水器，市场价 #$%" 元&

台，但政府补贴 $'(，厂商让利

%'(，他只花了市场价一半的钱就
装上了。

政策补贴惠民
根据崇明“国家绿色能源示范

县”发展规划要求，到 %')*年，全县
农村生活用能中，可再生能源比重
超过 *+(，"+(以上农户的生活能
源由清洁能源提供，其中太阳能热
水器普及率达 *+(以上。
据记者了解，樊人伟口中的“阳

光工程”———太阳能热水器试点项
目，是一项政府主导实施的惠民、利

民工程。工程既让农民得益，又减少
了能源消耗，有利于崇明生态环境
保护。自今年初试点以来，建设镇和
堡镇部分村农户率先尝到甜头。截
至目前，建设镇运南村太阳能热水
器覆盖率超 *+(，全县其他地区农
户申请安装热情高涨。

崇明要建设现代化生态岛，推
广使用绿色清洁能源是重要标志。
然而，据了解，现在的崇明能源仍
以电力和燃气为主。县能源管理中
心副主任朱丽莎表示，崇明地处北
亚热带，气候温和湿润，日照充足，

年日照时间 %+++小时左右，在光
伏发电、太阳能热水器等方面大有
作为。通过实施“阳光工程”等政
策，可以让老百姓切实感受到崇明
生态岛建设成果。

保护生态示范
当前，国家正推动能源生产和

消费方式变革，加大节能减排力度，
控制能源消费总量，今年能源消耗
强度要降低 $,-!以上。在这方面，
崇明已走在前列。%'))年，崇明获
“国家绿色能源示范县”称号。几年

间，前卫村光伏发电、长兴、前卫风
电项目相继投产。去年，全县可再生
能源开发总量超 ",. 万吨标准煤，
成为全市新能源开发应用的主要基
地之一。
崇明实施“阳光工程”，就是通过

政策补贴，减轻农村居民用能负担，
改善农民生活条件，让农村居民共
享生态岛建设成果。专家分析，随着
经济快速发展，农村居民的用能需
求大幅提高，太阳能作为安全、清
洁、实惠的能源，有着广泛的市场
前景。

崇明农户半价可装太阳能热水器

政府发补贴 !绿能"进农家

! ! ! !本报讯（通讯员 王宗双 王海
燕）刚刚过去的中秋小长假，天公
作美，气温适宜，市民游客纷纷上岛
观光休闲，崇明推出了精彩纷呈的
游玩线路和节庆活动。据县旅游局
统计，中秋期间，全县主要景区（点）
共接待游客 )%,%*万人次，实现营
业收入 #./,0.万元，同比分别增长
.+,**(和 !0,.+(。
中秋节期间，县旅游局在隧桥

入口处电子显示屏及时发布县内各
旅游景区（点）游客实时情况；旅游
公共服务中心为游客出行提供合理
化建议，积极疏导游客；各景区（点）
全体工作人员到一线开展秩序维护
工作，各宾馆酒店纷纷延长了工作
时间。县内旅游市场运行平稳、各主
要旅游景区（点）接待情况良好、秩
序井然，未发生旅游安全事故及重
大旅游投诉。

崇明中秋假期接待
游客 !"#"$万人次

营收同比增17.60%

! ! ! !一年一度今又是，但闻米香
老来青。今天上午 -时许，松江区
叶榭镇四村的 1+++ 亩“松香早
粳”开始收割。

最好闻是稻米香，一点不假。
捧起一把被机械翻卷摩擦得热乎

乎的稻谷，看黄灿灿如金子一般
纯粹的果实，享受着大自然馈赠
的稻香味，一辈子和农业打交道
的上海老来青米业合作社总经理
邹士根笑眯眯地说，与前两年相
比，今年有效积温低，成熟期稍微

晚了些，但香味不错。在市科委和
区科委的支持下，明年将依托上
海师范大学的帮助，通过分子标
签选择技术，进一步改善米质的
口感，并增强米香的味道。

种楠 朱全弟 摄影报道

!松香早粳"

上午收割

! ! ! !尽管微信“粉丝”还不算多，上海
太平洋禽蛋专业合作社的订阅号还是
每月为他们带来上百个订单。作为拥
有上百家养鸡户和 $++多亩桃园的本
地农业龙头企业，尝试以微信平台进
行“微营销”，走出销售困境。
离黄桃落市还有一个星期，已有

新客户发来微信“能不能订购两箱黄
桃？”合作社负责人金丽君对此感到欣
慰。$++多亩桃园中近七成种植黄桃，
经过 $年多的生长期，今年，黄桃首次
丰收。不过，从前销售多依靠订单，近
两年这条渠道“不畅”，金丽君不得不
打起“微营销”这张牌。借助“212”模
式，从线上转到线下，以水果配合自家
禽蛋产品，通过朋友圈搞促销，在微信
中“一传十、十传百”，让不少陌生人了
解了金丽君的农产品。于是，消费者可
在淘宝通过支付宝付款，经过同城配
送，当日就能收到新鲜货，如此“看得
见，摸得着”的距离，让“朋友们”多了
几分信赖。“毕竟，消费者对食品安全
很谨慎。”金丽君说，因为有微信，她早
在两年前就建起来的网购平台和淘宝
商铺也终于有了活力，被“联动”起来。

今年，“微营销”转变了不少农产

品种植（养）户的经营思路。与金丽君
相似，在销售压力之下，一些相对年
轻、思路活络的农户与电商接轨，着
手建立自己的电商平台，实现区域配
送。在浦江蓝蓝莓园，管理商加盟了
“美味七七”第三方电商平台，与
“1)3456”等电商食品品牌签订了合
作协议，配送优质蓝莓原材料，取得
了不错的收效。
从果园、养殖基地直送市民餐桌，

微信营销究竟能不能激活农产品市
场？“同样是互联网营销，微信更像‘前
锋’，传播力远优于网站。”金丽君说。
早在去年春天，太平洋禽蛋专业合作
社遇到禽流感危机时，就开始探索以
线上营销转型，建立了自己的网购平
台，但收效并不明显。如今微信互动更
直观，操作也简单，借助亲朋好友推
荐，容易引人关注。“关键还是品牌信
誉，特别是生鲜产品，好与不好，鉴别
很直观，口碑传播也很快。”金丽君表
示，“只有农产品质量可靠，才能经得
起网络过滤，也能有更多人愿意关注
和参与推荐。”

通讯员 贾佳 本报记者 朱全弟

! ! ! !一个废弃的采石坑，两年后
将华丽变身为一家超五星级酒店。
世界海拔最低的酒店———佘山世
茂深坑酒店建设方近日前往华
东建筑设计研究院确认局部调
整后的设计图纸。据悉，爆破后，
酒店的坑下岩层明显凹凸不平，
经多次商讨研究后决定对原建
筑设计做局部调整，预计酒店将
于 1').年 .月竣工并试营业。

坑壁两侧建起电梯
目前，深坑酒店正进行最复

杂、也是最困难的坑下作业环
节，坑壁两侧分别建起了楼梯和
人货电梯，一些挖掘器械已经进
入坑底施工。“以前工人们要到
坑底作业，只能走楼梯，来回需
要 )个小时，下坑的路还特别陡
峭。现在有了电梯，方便多啦！”
工程师郭杰锋说。

笔者仔细观察发现，坑下局
部岩石凸出，高低落差很大，人
货电梯北侧岩层比其他区域明
显高出不少。据了解，落差最多
达 1'多米。对此，建设方表示，

该项目与平地项目不同，在实施
爆破后无法将坑底全部推平。

深坑酒店从立项之初就备
受关注，在一个采石深坑里建一
家超五星级酒店，这本身就是一
个非常大胆而创新的想法。酒店
共 )-层，其中坑表以上“露出”$
层，为酒店大堂、会议中心及餐
饮娱乐中心等，屋顶则是漂亮的
“空中花园”；坑下部分，水上 )/

层是酒店的主体，主要设置标准
客房，水下 1层包括水下情景套
房和千人宴会大厅、恒温 789和
休闲泳池等。

坑底难平修改设计
据悉，建造这样一个上下高

度落差巨大的深坑酒店是一个
极其复杂浩大的工程，因其“深
度”也将同时带来许多建筑技术
难题，其中包括消防、防水、抗震
等问题。开发商想打造一个世界
建筑奇迹，特地聘请了设计迪拜
帆船酒店的世界顶级设计师
:4;<=> ?@ABC4> 带领的阿特金
斯团队担任建筑设计，由中建八

局负责建筑施工。
作为一个世界性的建筑难

题，深坑酒店无论在地下空间的
运用、地质方面的考查和研究论
证以及建成后的使用和管理，都
没有先例可鉴。郭杰锋介绍说，
是用爆破的方式将坑底再炸掉
一些，还是重新调整建筑设计D

建筑专家们都曾经多次讨论。
“后来怕坑底的岩层再爆破会影
响基础受力，一旦出现问题将不
可逆，所以还是决定改设计图。”

据了解，由于半崖壁凸出部
分与原设计中的楼梯重叠，所以
新的设计可能会把原本的竖向
楼梯改为先横向再竖向。目前，
该项目坑上地下一层混凝土结
构、#E扫描坑壁模型、人货电梯
和清理碎石工程已经完成。完成
坑下基础作业后，下一步将回填
混凝土，预计今年年底将完成边
坡支护和 )/层以下混凝土结构
工程，明年年中完成钢结构封
顶，明年年底完成部分客房硬
装，%').年 .月竣工并试营业。

通讯员 王颖斐

郊区涉农企业试水!微营销"

!朋友圈"里卖黄桃 佘山!深坑酒店"设计微调
预计2016年6月竣工试营业
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